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FECHA: Mayo 29 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Duchos al asaltar a empresarios pesados” 

 “Arribó plantón sentista a instalaciones de Criterio” 

 “Las víctimas exigen a los 4 “acuerdo de unidad”  

 “Delegados federales, con todo en campaña panista”  

 
“Presenta el PRI quejas ante IFE”  

 
“Para campañas electorales desvío de recursos”  

 
“Denuncian ante el IFE a delegados federales” 

 “Tiembla acuerdo CFE gobierno para saldar deuda” 

 “Presenta Crespo pruebas, contra delegados azules”  

 
“Exigen a aspirantes atender a víctimas” 

 
“Tunden víctimas a presidenciables” 

I N S T I T U C I O N A L  

Plaza Juárez-30 parlamentarios infantiles serán elegidos el próximo viernes: Un total de 30 niños serán 

elegidos el próximo viernes, a través de una jornada electoral, para formar parte del primer parlamento infantil en la 
entidad, informó Francisco Vicente Ortega Sánchez, secretario general del Instituto Estatal Electoral del algo (IEEH), 

durante la primera sesión ordinaria del mes mayo del Consejo General. Recordó que este órgano electoral fue invitado 
por la 61 legislatura a participar en la elaboración y publicación de la convocatoria, así como en la organización de este 

ejercicio del cual formaron parte más de 58 mil niños de 2 mil 557 primarias públicas y privadas. Después de diversas 

etapas, el próximo viernes serán elegidos los 30 parlamentarios infantiles a través de una jornada electoral que se 
desarrollará en 24 sectores escolares, mismos que recibirán constancia de mayoría por parte del 1EEH. El documento que 

avala el triunfo deberá presentarse el 4 de junio en el Congreso local para registrarse; en tanto que será el día 5 cuando 
los niños se incorporen completamente a las actividades, con mesas de trabajo, y el 6 cuando presenten las conclusiones. 

Por otra parte, Ortega Sánchez comunicó que en próximas fechas se realizarán las elecciones estudiantiles en primarias, 

secundarias y bachilleratos, como parte del trabajo desempeñado por la Comisión Ejecutiva de Capacitación Electoral y 
Educación Cívica. Señaló que esta actividad es permanente en el IEEH y en esta ocasión participarán escuelas de 

Pachuca, Mineral de la Reforma, Tolcayuca y Tizayuca, entre las que destacan: Escuela Americana, Julián Villagrán, Hijos 
del Ejército, Colegio Cervantes, Columbia, Nuevo Hidalgo y Li-ceo Anglo Francés, entre otras. Por otra parte, durante la 

primera sesión ordinaria del mes del mayo fue aprobado por unanimidad el dictamen presentado por el consejero 
presidente Daniel Rolando Jiménez Rojo, respecto a desarrollar informes de actividades del Consejo General en la 

primera sesión del mes de junio. Dentro de los asuntos pendientes, la consejera María de Jesús Hernández Torres 

exhortó a los representantes de partidos políticos a revisar el informe de resultados de la prueba piloto implementada en 
las elecciones estatales de 2010 respecto al uso de 18 urnas electrónicas, con el propósito de aprobarlo y pueda ser 

entregado a la 61 Legislatura para su análisis. (Ana Luisa Vega, página 05) 
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Crónica-Confirma IEEH destrucción de los paquetes electorales: Sin pendientes o irregularidades, el Consejo 

General del Instituto Estatal Electoral (IEEH) terminó con actividades referentes al proceso extraordinario del pasado 18 

de marzo, celebrado en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. En sesión ordinaria, el pleno aprobó la destrucción de los 
paquetes electorales utilizados en los comicios y trituración de actas y documentos. Destacó que ningún partido político 

presentó recursos de apelación contra la integración de cabildos en ambas demarcaciones, por lo que entregó el informe 
puntual al Congreso local y ante el TEPJF. El secretario general, Francisco Ortega, informó que actualmente el IEEH se 

ocupa en la organización de procesos electorales estudiantiles, pues más de 15 planteles de primaria realizarán comicios 

internos. El órgano electoral apoyará al Congreso estatal en la selección de estudiantes que fungirán como legisladores 
en el Parlamento Infantil 2012. (Gabriela Porter, página 03) 

Milenio-IEE destruye paquetes electorales de elecciones extraordinarias: Los paquetes electorales de las 

elecciones extraordinarias que se realizaron en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, fueron destruidos por el Instituto 
Estatal Electoral (IEE). Con la destrucción de los votos que los ciudadanos emitieron el pasado 18 de marzo en ambas 

localidades, el organismo electoral de Hidalgo concluyó los pendientes que se tenían de la organización de los comicios 
extraordinarios.  Sin ninguna irregularidad se calificó el proceso electoral extraordinario en Santiago Tulantepec y 

Xochicoatlán, informo el Consejo General del IEE en una sesión ordinaria. Según el IEE, en Santiago Tulantepec se 
instalaron 34 casillas en las elecciones extraordinarias; el organismo electoral reporto que los presidentes de mesas 

directivas fueron debidamente capacit5ados. En la localidad de la sierra hidalguense, Xochicoatlán, se instalaron 11 

casilla, que estuvieron a cargo de 11 presidentes, el mimó número de secretarios y escrutadores.  Ahora, el IEE se 
encargará únicamente del apoyo para realizar elecciones escolares en al menos 25 planteles de primaria, secundaria y 

preparatoria de Hidalgo. Además de organizar el Parlamento Infantil 2012 en Hidalgo. (Misael Zavala, página 12) 

Uno más uno-Destruyen paquetes de elecciones extraordinarias en Hidalgo: Dos meses después de las 
elecciones extraordinarias en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, y tras la validación de los comicios, los paquetes 

electorales fueron destruidos por el Instituto Estatal Electoral (IEE). De esta manera, con la destrucción de las boletas 
usadas por los votantes en los comicios del pasado 18 de marzo en ambas localidades, el organismo electoral estatal 

concluyó de manera formal el proceso para la renovación de las alcaldías del año pasado. En las elecciones 
extraordinarias, el candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el municipio de Santiago Tulantepec, Jesús 

Alberto Aguilar, resultó ganador, mientras que Baltasar Soni Guillermo logró retener para el Partido del Trabajo (PT) la 

alcaldía de Xochicoatlán con una diferencia de 347 votos. En esas dos demarcaciones se llevaron a cabo elecciones 
extraordinarias, luego de que en octubre del año pasado el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó 

la reposición del proceso, pues en Santiago Tulantepec (donde ganó el PVEM) se documentaron acciones proselitistas de 
un ministro de culto, mientras que en Xochicoatlán resultaron empatados el PT y la coalición PRI-Nueva Alianza con mil 

653 votos. Ahora, el IEE apoyará a las autoridades electorales federales en la realización de elecciones escolares en 25 

planteles de primaria, secundaria y preparatoria de Hidalgo. De igual forma, organizará y desarrollará el Parlamento 
Infantil 2012 en el estado. (redacción, página 05) 

Sol de Hidalgo-Hay que dejar herencia en el IEE: "Hay que dejar herencia", afirmó, ayer, la consejera del Instituto 

Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, María de Jesús Hernández, al referirse a su propuesta de usar urnas electrónicas en el 
estado, de forma paulatina, a fin de que sea un instrumento confiable y, además, económico para la renovación de 

autoridades. Tras concluir la sesión de ayer del Instituto, ejemplificó el caso de Jalisco, donde el Instituto Electoral y de 
Participación Ciudadana se prepara para usar esas urnas electrónicas en los comicios locales. En la foto le acompaña su 

homólogo Guillermo Mejía.  (Ojo Política) 

El Reloj-IEE concluye proceso electoral extraordinario: En la primera sesión extraordinaria del Instituto Estatal 
Electoral (LEE), se informó que con la destrucción de los paquetes electorales de las elecciones extraordinarias del 

pasado 18 de marzo realizadas en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, el Consejo General encargado de la elección 
concluye los trabajos de la selección extraordinaria en dichos ayuntamientos. Por lo que el consejero presidente del IEE, 

Daniel Rolando Jiménez Rojo, tras declarar clausurados los trabajos correspondientes al proceso extraordinario instruyó a 

la Secretaria General para que proceda a la destrucción de la documentación electoral en los términos que indica el 
Artículo 247 de la Ley Electoral del Estado de Hidalgo; "ya que no se presentaron medios de impugnación por lo que los 

ayuntamientos de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán fueron instalados sin por menores". En asuntos generales se 
informó que el próximo 5 y 6 de junio, junto con la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) y el Sistema DIF 

Hidalgo participarán en el Quinto Parlamento Infantil en el cual esperan participen más de 58 mil 187 alumnos de quinto 
grado con una convocatoria hecha alrededor de 2 mil 725 escuelas. Durante el parlamento elegirán a 30 estudiantes para 

convertirse en legisla-dores en el Congreso local y aprendan las formas y acciones del trabajo de diputados locales con el 

objetivo de pro-mover la participación democrática de los estudiantes de nivel básico. Además la consejera general 
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electoral, María de Jesús Hernández Torres, solicitó a Daniel Rolando Jiménez considere la instalación de 18 urnas digita-

les en las próximas elecciones estatales para alcanzar más participación ciudadana como en Guadalajara, en donde ins-

talarán el 98 por ciento de las casillas electrónicas para elegir a su gobernador. (Yina Bautista, página 05) 

El Independiente-IEE coordinará la organización del quinto Parlamento Infantil: El Instituto Estatal Electoral 

(IEE) coordinará la organización del quinto Parlamento Infantil Estatal, los próximos 5 y 6 de junio, en el que elegirán 30 

estudiantes de quinto año de primaria para que funjan como legislado-res locales. Este ejercicio tiene la finalidad de que 
los 58 mil 187 alum-nos de quinto grado de 2 mil 725 escuelas públicas y privadas conozcan el quehacer de los diputados 

locales. En este evento participarán la Secretaría de Educación Pública (SEPH) y el DIF Hidalgo en el Congreso del Estado 
de Hidalgo y el IEE. Para este proceso de selección, simulará una jornada electoral real, requerirán mamparas, urnas, 

boletas y realizarán conteo computarizado para conocer los resultados. Los ganadores deberán - registrarse el 4 de junio 
a las mesas de análisis y recibir su credencial correspondiente. En otro tema general, la consejera María de Jesús 

Hernández Torres solicitó al consejo general analizar la instalación de 18 urnas digitales en las próximas elecciones 

estatales, como ya se había hecho en los comicios de 2010 para elegir al gobernador y diputados locales. De darse esta 
situación. Podrían colocarse en las cabeceras distritales de Hidalgo, sin embargo pretenden ampliar, como se hace en 

Jalisco, cuya participación electoral se basa en la colocación de 98 por ciento de casillas digitales. Por último, dentro de la 
primera sesión ordinaria de mayo del consejo general del IEE, el consejero presidente Daniel Jiménez Rojo dio a conocer 

que al término de las elecciones extraordinarias no hubo medios de impugnación para conformar las regidurías, por ello 

los ayuntamientos de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán fueron instalados con normalidad. (Miguel Ángel Carrasco , 
página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Acusa PRI a delegados federales por apoyo indebido de candidatos: Confirmó el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) que interpuso más de 22 procedimientos administrativos sancionadores en contra de delegados 

federales en Hidalgo, además de cuatro denuncias ante la Procuraduría General de Justicia y ante la Fiscalía Especial para 
la Atención de Delitos Electorales (Fepade). El dirigente estatal del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, sostuvo que estas 

acusaciones no son parte de la “guerra sucia”, pues el equipo jurídico tricolor tiene pruebas contundentes para denunciar 

que empleados del gobierno de Felipe Calderón utilizan recursos públicos a favor de candidatos del Partido Acción 
Nacional (PAN). “Una vez más se demuestran hechos contundentes del gobierno federal, el cual utiliza recursos para 

apoyar a los aspirantes del PAN, desde Josefina Vázquez Mota, candidata a la presidencia, hasta sus abanderados a 
senadores y diputados federales”. Roberto Rico, representante tricolor ante el Instituto Federal Electoral (IFE), presentó 

un video y documento que exhiben a funcionarios federales en Hidalgo en un evento con la hija de la candidata 

presidencial, Josefina Vázquez Mota, en la que aparentemente apoyaron con recursos públicos. “Vemos cómo los 
delegados federales actúan de manera arbitraria e ilegal, pues impunemente otorgan recursos a los candidatos panistas, 

sin que el gobierno federal los sancione”. Explicó que el pasado 22 de mayo, María José Ocampo Vázquez, primogénita 
de la aspirante albiazul, sostuvo una reunión en el salón de eventos “Kafe” en Pachuca, este acto fue dirigido por la hija 

de Xóchitl Gálvez, Diana Vega Gálvez, quién agradeció la asistencia de los funcionarios. Aparentemente, un día antes de 

este encuentro los empleados federales respaldaron, en días y horarios laborales, a los candidatos panistas, lo cual 
representa una clara violación al Artículo 134 constitucional, así como del 347 del Código Federal de Instituciones y 

Procedimientos Federales (Cofipe). Vega Gálvez declaró, “agradezco la donación para la realización del evento, porque 
sin ellos (delegados federales) no tendríamos prácticamente nada de lo que está en este evento, muchas gracias”. En el 

video detectaron la presencia de por lo menos 11 delegados federales, tales como Leslie del Villar de la Profeco; 
Raimundo Ordóñez, representante de la SEP; Rodolfo Chavero, de la Secretaría de la Reforma Agraria; Octaviano Liceaga 

de la Sedesol; Cornelio García, comisionado en Economía, además de alcaldes, entre otros. Cabe destacar que el PRI 

también denunció a los candidatos del bloque de izquierdas, Isidro Pedraza y Teódulo Quintín, por asistir durante periodo 
de campañas a eventos oficiales, como la toma de protesta del alcalde de Xochicoatlán. Hasta el momento son 22 

procedimientos administrativos, el Consejo Local del IFE resolvió 14 de ellos a favor del PRI, con sanciones como el retiro 
de propaganda, así como amonestaciones públicas, además mantiene en estrados cuatro averiguaciones previas, dos 

ante la Fepade y dos más ante la Subprocuraduría de Asuntos Electorales de la Procuraduría General del Estado de 

Hidalgo. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Golpean perredistas a tricolores, por bardas: Militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y 

seguidores de Pascual Charrez Pedraza, agredieron físicamente a militantes priistas de la comunidad Julián Villagrán, en 
Ixmiquilpan, razón por la cual interpusieron denuncias correspondientes. Priistas de Ixmiquilpan revelaron que algunos de 

sus agremiados en la comunidad de Julián Villagrán fueron atacados este fin de semana al intentar evitar que un grupo 

de 12 seguidores del candidato a la diputación federal por el Movimiento Progresista, Pascual Charrez Pedraza, 
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despintara sus bardas con propaganda del Revolucionario Institucional (PRI). Entre los agredidos resultaron Rogelio 

Mendoza y Miguel García, quienes fueron trasladados al Hospital Regional del Valle del Mezquital para recibir atención, 

pues aun cuando no tenían heridas de gravedad requirieron observación médica. Según los primeros testimonios de 
quienes presenciaron los hechos, los delegados de Villagrán Centro, Alfonso Garduño Hernández y Alfonso Garduño 

Apolinar, estaban entre los agresores, quienes fueron señalados directamente por los afectados. La orden de despintar 
bardas priistas presuntamente fue dada por el propio Charrez Pedaza, en el entendido de que trabajó y gestionó apoyos 

para esa comunidad, además de comprometer 10 kilómetros de carpeta asfáltica y un puente en la barranca que va a la 

comunidad de San Antonio Baxcajay, en Cardonal. Cabe mencionar que de los hechos referidos los agraviados 
interpusieron sus denuncias penales correspondientes ante el Ministerio Público (MP) de Ixmiquilpan, quedando 

asentados los hechos en la averiguación 7/III/543/2012. (Hugo Cardón, página 03) 

Crónica-Demandan izquierdas seguridad para todos: Exigió Movimiento Progresista al Instituto Federal Electoral 

(IFE) y Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) mayor seguridad a candidatos hidalguenses 

para el Congreso de la Unión, pues los percances suscitados a contendientes de izquierda empañan el proceso electoral y 
alejan a la ciudadanía de las urnas. Trascendieron presuntas agresiones contra el bloque opositor, como la que sufrió el 

candidato por el Distrito V, Ricardo Baptista, durante gira por Nopala, así como ataques contra Isidro Pedraza y Teódulo 
Quintín. Por ello, cúpulas de izquierda demandaron certeza e integridad para todas las fórmulas, no sólo emanadas de 

PRD, PT y Movimiento Ciudadano, sino de todos los partidos. “Exhortamos a que el IFE y Fepade brinden seguridad y 

garantías a los candidatos, no pedimos autos blindados o guaruras, no nos atemoriza pero empaña el proceso”. En 
conferencia de prensa, Isidro Pedraza, candidato al senado, lamentó que el gobierno federal retirara programas sociales 

durante este periodo, pues en San Salvador eliminaron a 700 familias de Oportunidades, “lo cual es un delito electoral”. 
Criticó “la política represora que implementa el gobierno estatal en contra de manifestantes, como ocurrió con 

inconformes de Santiago de Anaya, así como en otras protestas de Atotonilco de Tula”. Finalmente, Movimiento 
Progresista confirmó la visita de Andrés Manuel López Obrador el 30 de mayo a las 15:30 horas en Tula de Allende y 

después de las 17 horas en Ixmiquilpan. (Gabriela Porter, página 05) 

Milenio-PAN tiene 22 quejas ante autoridades electorales: Al menos 22 procedimientos administrativos se han 
interpuesto contra el Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo por supuestas violaciones a la ley electoral desde el 

pasado 30 de marzo, día en que comenzaron las campañas políticas en México.  De acuerdo con la dirigencia estatal del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), principal promotor de las denuncias contra los panistas, de las 22 denuncias, 
14 han sido interpuestas ante el Instituto Federal Electoral (IFE) y las demás ante otras autoridades como la Fiscalía 

Especializada para la Atención de los Delitos Electorales (Fepade). Asimismo, el PRI ha enfocado sus denuncias contra 
ocho delegados del Gobierno Federal en Hidalgo, quienes son acusados de hacer proselitismo a favor de candidatos del 

PAN en horarios laborales, informó el dirigente del partido tricolor del estado, Ricardo Crespo Arroyo, en una conferencia 
de prensa. En sus oficinas estatales, el PRI mostró un video grabado el 22 de mayo pasado donde se puede ver a 

delegados federales dentro del Encuentro Juvenil del Partido Acción Nacional (PAN) en el que muestran su apoyo a 

Josefina Vázquez Mota, candidata presidencial del blanquiazul, supuestamente en horario laboral.  Con la nueva demanda 
del PRI, se involucra en delitos administrativos y penales a 12 servidores públicos federales, municipales y un diputado 

local que a continuación se enumeran:  Cornelio García Villanueva (titular de la Secretaría de Economía), Octaviano 
Liceaga Zermeño (delegado de la Secretaría de Desarrollo Social), Javier Machuca Vargas (titular de la coordinación 

nacional del programa de Oportunidades), Sonia Leslie del Villar (Procuraduría Federal del Consumidor), Fernando Alfredo 

López Toledo (delegado de Liconsa), Raymundo Ordóñez Meneses (titular de la oficina de Servicios Federales de Apoyo a 
la Educación), Irma Beatriz Chávez (delegado del Consejo Nacional de Fomento Educativo) y Rodolfo Chavero Bojorquez 

(secretario de la Reforma Agraria).  Asimismo a Gabino Hernández Vite, alcalde de Tlanchinol; Julio César Soto Márquez, 
edil de Tulancingo y Prisco Manuel Gutiérrez, diputado local. Al respecto, el representante del PRI ante el IFE, Roberto 

Rico dijo que al PAN se le acusa de violar diversas leyes electorales como el artículo 134 de la Constitución Federal; el 

artículo 347 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales y el acuerdo CG247/2011 del Consejo 
General del Instituto Federal Electoral, en sus numerales primera, segunda y quinta; así como los artículos 212, 401, 407 

fracciones II y III, 412 y demás relativos y aplicables del Código Penal Federal. “El PRI confirma en los hechos y con las 
pruebas presentadas; que los funcionarios públicos del Gobierno Federal, panistas; actúan de manera arbitraria e ilegal 

apoyando en días y horas hábiles con recursos públicos para favorecer las candidaturas del Partido Acción Nacional en 
Hidalgo”, declaró.  Xóchitl revira acusaciones A unos minutos de que el PRI denunciara que delegados del Gobierno 

Federal hicieron proselitismo político a favor de candidatos de Acción Nacional (PAN) con dinero público y en horarios 

laborales, la candidata a senadora de la República, Xóchitl Gálvez Ruiz declaró que sí se pidió apoyos de los funcionarios 
federales, pero “directamente de su bolsillo y no del erario”.  En entrevista telefónica, la candidata al Senado por el PAN, 

reviró al PRI que el apoyo prestado por los delegados federales fue para la organización del evento, para lo cual se les 
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pidió una cooperación de 200 pesos.  Sostuvo que para el Encuentro Juvenil del PAN el pasado 22 de mayo, se tuvo un 

gasto total de seis mil pesos, donde el salón de eventos Kafe en Pachuca cobró una renta dos mil 500 pesos.  Claves 
Postura priista ► El líder del PRI, Ricardo Crespo Arroyo dio su posicionamiento en cuanto a las acusaciones, donde 

indicó que Acción Nacional actúa con impunidad y cinismo con los delegados federales.  ► “No se trata de ninguna 

guerra sucia esta serie de denuncias administrativas y penales, se trata de evidenciar la serie de irregularidades y abusos 
de funcionarios federales”, indicó. ► “También pedimos no se cometan delitos de tipo penal federal y si así fuere la 

Fiscalía Especializada para la Atención de los Delitos Electorales, deberá conocerlos y perseguirlos”, finalizó. (Misael 

Zavala, página 11) 

Sol de Hidalgo-Delegados Federales enturbian proceso electoral:  La coordinación jurídica del PRI inició 
denuncias penales y procedimientos sancionadores contra funcionarios federales de Hidalgo que sistemáticamente vienen 

cometiendo delitos electorales en la actual etapa de campañas políticas, informaron, en conferencia de prensa, el 
dirigente estatal del partido, Ricardo Crespo y el representante partidista ante el IFE, Roberto Rico Ruiz. Estarían bajo 

investigación, el delegado de Economía, Cornelio García Villanueva; quien acudió en día hábil a un acto de Josefina 

Vázquez Mota; Octaviano Liceaga, titular de Desarrollo Social; Javier Machuca Vargas, titular del Programa Oportunidades 
y el coordinador en Tulancingo de la misma oficina, Cristóbal Peza Cárdenas, éste último que ya fue cesado por el mismo 

caso de desvirtuar y usar con fines electorales los recursos públicos, precisaron. Asimismo se les seguirá proceso penal, 
dijo Rico Ruiz, a la delegada de Profeco, Leslie del Villar; Fernando Alfredo López Toledo, gerente de Liconsa; José 

Raymundo Ordóñez Meneses, titular de la Oficina de Servicios Federales de Apoyo a la Educación; Irma Beatriz Chávez 

Ríos, delegada del Consejo Educativo (Conafe); Rodolfo Chavero, delegado de Reforma Agraria, Gabriel Hernández, 
alcalde de Tlanchinol y Julio César Soto Márquez, presidente municipal de Tulancingo. Además "también se encuentran 

involucrados en las denuncias los panistas Josefina Vázquez Mota; Bertha Xóchitl Ruiz, Luis Enrique Baños Gómez (quien 
está amonestado por el Instituto Federal Electoral); Carlynn Houghton; Andrés Espinosa Galván; Erick Marte, Alejandro 

Moreno Abud, Jorge Alfredo Moctezuma Aranda, además de Isidro Pedraza y Teódulo Quintín Pérez, candidatos, estos 

últimos, del PRD. CAPTADOS EN VIDEO En la misma conferencia de prensa, presentaron un video en que en pleno día 
hábil de trabajo acuden a un acto de proselitismo la totalidad de los delegados federales acusados y que son presentados 

uno a uno por Diana Vega Vázquez, hija de la candidata al senado, Xóchilt Gálvez. El acto se realizó en rededor de la 
María José Ocampo Vázquez, primogénita de la candidata presidencial, Josefina Vázquez Mota. Ahí, la hija de Xóchitl 

expresa textualmente: "Quiero agradecer a quienes hicieron posible, que los fuimos asaltar ayer todo el día. A nuestros 
delegados que están aquí, por favor un aplauso. Sin ellos no tendríamos prácticamente nada de lo que está en este 

evento". Con ello se prueba, dijeron los representantes priístas, que los funcionarios panistas no solo acuden a actos de 

campaña, cuando deberían estar trabajando, sino que desvían recursos a favor del PAN, hechos que constituyen delitos. 
Crespo Arroyo, dijo que "con enorme impunidad, los delegados federales actúan al margen de la legalidad. Por ello lo 

hemos denunciando ante las autoridades de nueva cuenta. Así lo seguiremos haciendo con todos los actos que enturbien 
el desarrollo del proceso electoral". La actuación de esos funcionarios es totalmente contraria a la imparcialidad y la 

legalidad, citó el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional. "Esta serie de denuncias administrativas y 

penales, son contundentes. Se trata de evidenciar la serie de irregularidades y abusos de funcionarios federales que 
atentan contra preceptos constitucionales, legales y acuerdos administrativos que regulan el desarrollo del presente 

proceso electoral". Añadió Crespo que las autoridades deben conocer esos hechos, vigilarlos y, en su caso, sancionarlos. 
(Ojo Política) 

El Reloj-Rechifla contra Xóchitl Gálvez en la comunidad indígena de San Idelfonso: Xóchitl Gálvez Ruiz y Silvia 

Domínguez Ramos, candidata al Senado de la República y a la Cámara de Diputados respetivamente, no fueron bien 
recibidas por habitantes del pueblo indígena de San Idelfonso. Cuando las aspirantes albiazules llegaron a la citada 

comunidad, tras la conclusión del festival cultural `undel festival', los ciudadanos inconformes con la presencia de las 
abanderadas de Acción Nacional mostraron su descontento mediante rechiflas y gritos. De la rechifla pasaron a los gritos 

para pedir la salida de ambas políticas panistas y los ánimos se calentaron por algunos momentos, incluso unos jóvenes 

de la comunidad lograron quitar-le una bandera del PAN y posteriormente la quemaron como protesta por la presencia 
de los pan Es importante mencionar que el pasado 27 de mayo la Asociación para la Defensa de los Pueblos Indígenas 

organizó un festival cultural para lo cual ocuparon toda la plaza principal, desde primera horade! día hasta la noche. Al 
lugar asistió la suplen-te de la aspirante a diputada federal por el distrito de Tula Ludmila Sánchez quien solicitó a los 

organizadores permiso para presentarse al evento, circunstancia que le fue negada. Los organizadores del cuarto Festival 
otomí re-conocieron que miembros del PAN solicitaron el día del evento participar, pero se los negaron, debido a que era 

un evento cultura y apolítico, mismo que demás contó con apoyo del gobierno municipal. (Jorge Davish, página 03) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Plaza Juárez-Todo listo para que mil 163 hidalguenses puedan votar en el extranjero IFE : Ya fueron 

enviadas un total de mil 163 boletas   electorales que serán utilizadas por los hidalguenses que se encuentran en el 

extranjero y que realizaron el trámite para poder ingresar a la Lista Nominal de Electores Residentes en el Extranjero y 
sufragar el próximo 1 de julio para elegir al nuevo Presidente de la República, informó la vocal del Registro Federal de 

Electores en la Junta local del Instituto Federal Electoral (IFE), Ana Alicia Hoyo Chalit. Las boletas deberán ser de-vueltas 
a más tardar 24 horas antes de la jornada electoral, es decir, el 30 de junio a las 8 de la mañana; todos los paquetes que 

sean recibidos después del tiempo señalado serán registrados en una lista y posteriormente, sin abrir ni saber de quién ni 
por quién votó, serán destruidos, "por eso se con-templa todo este tiempo, no hay pretexto para enviarlo a la mera 

hora", aseguró la funcionaria. Sin embargo, Hoyo Chalit informó que aún no se tiene la certeza de que todas las boletas 

enviadas serán utilizadas, ya sea porque no lleguen a tiempo, porque sean extraviadas por los mismos ciudadanos, o 
porque en el transcurso del proceso éstos cambiaren de domicilio. La funcionaria electoral reiteró que el sufragio de los 

hidalguenses, así como el de todos los mexicanos, únicamente I para la elección de Preside de la República. Cabe señalar 
que la mayoría de hidalguenses residentes en el extranjero se encuentran en países como Estados Unidos Canadá y 

España; y el distrito electoral con mayor número d, registros de este tipo de voto e Ixmiquilpan, con un total de 381. 

(Óscar Raúl Pérez, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Olvera busca recursos en Washington: El gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, tuvo su 

primer día de actividades de su gira de trabajo en la ciudad de Washington DC, Estados Unidos, donde presentará 
proyectos para fortalecer la conectividad en las escuelas de la entidad con la ayuda del Banco Interamericano de 

Desarrollo (BID). El mandatario sostuvo una reunión diplomática con el embajador de México en Estados Unidos, Arturo 
Sarukhán Casamitjana. También se encontró con el presidente del BID, Luis Alberto Moreno, a quien presentará los 

proyectos estratégicos más importantes que impulsa su gobierno. Como parte de la agenda de esta visita, Olvera Ruiz 

también asistirá a un diálogo con líderes de opinión, académicos y profesores de universidades de prestigio, cuyo 
anfitrión será Andrew Selee, director del Instituto México del Woodrow Wilson Center. También tendrá una reunión de 

trabajo con el presidente y director ejecutivo de la Cooperativa Agrícola de Desarrollo Internacional y Voluntarios en 
Asistencia Cooperativa ACDI/VOCA, Carl H. Leonard para tratar temas que fortalezcan un acercamiento inicial. La semana 

pasada, el titular del Ejecutivo estatal dio algunos detalles de su agenda y objetivos en su visita a Washington. “Son 

audiencias que tengo con el Banco Interamericano de Desarrollo, la idea es que nos ayuden a financiar proyectos, 
tenemos proyectos en educación, nos van a ayudar con la conectividad, proyectos en agricultura, nos van a ayudar con 

programas de infraestructura”, manifestó. “También vamos a participar en un foro con la Organización de Estados 
Americanos (OEA) en un panel de temas sobre justicia y seguridad pública en América Latina. Estaremos con la Cámara 

de Comercio de Washington para incentivar la inversión extranjera”, refirió.  “Con Microsoft pretendemos formalizar un 
convenio para utilizar algunos de sus programas para beneficio de los diferentes niveles educativos, es una agenda corta, 

prácticamente son tres días de trabajo, la idea es que se provechosa”, concluyó. (redacción, página 10) 

Milenio-Burócratas prometen 5 mil votos al PRI: El Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo 
del Estado de Hidalgo (SUTSPEEH) le reiteró su apoyo al Partido Revolucionario Institucional (PRI), al que prometió el 

voto de unos 5 mil burócratas de la entidad. Más de 800 agremiados se reunieron con los candidatos del tricolor David 

Penchyna Grub, acompañado de su esposa Adriana Cárdenas; así como con Mirna Esmeralda Hernández Morales.  En el 
encuentro el aspirante al senado y la abanderada para buscar una diputación federal tuvo la finalidad de dar a conocer 

sus propuestas en sociedad y economía. El secretario general del Comité Ejecutivo de la organización, Víctor Licona 
Cervantes, encabezó la reunión a la que asistieron trabajadores de base, quienes escucharon a los candidatos. Los 

presentes refrendaron el voto para los candidatos a senadores, diputados y del candidato a presidente de la republica 

Enrique Peña Nieto.  Al evento del pasado fin de semana también asistió Ricardo Crespo Arroyo, presidente del Comité 
Directivo Estatal del PRI en Hidalgo; y de Alfredo Tovar Gómez, dirigente de la Confederación Nacional de Organizaciones 

Populares (CNOP). Licona Cervantes estimó que unos 5 mil burócratas apoyarán al PRI, porque su organización es 
emanada de ese partido y porque están afiliados a la CNOP. Al igual que en elecciones pasadas, el líder sindicalista 

manifestó que hay libertad para que cada uno de los trabajadores de gobierno apoye a otros partidos de oposición, pero 
que como organización el SUTSPEEH apuntalará a los aspirantes del Revolucionario Institucional. Aclaró que los más de 

mil 700 trabajadores del Poder Ejecutivo, así como mil 200 jubilados y otro tanto de trabajadores de confianza no serán 

obligados a votar por el Revolucionario Institucional, pero sí se les invita a respaldar al partido. (Gustavo Godínez, 
páginas 11) 
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Criterio-Arribó plantón sentista a instalaciones de Criterio: Poco más de 800 profesores de la sección XV del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) se apostaron la tarde- noche de ayer en las instalaciones del 

diario estatal Criterio y amagaron con desplegar a más de 40 mil trabajadores para bloquear toda la ciudad capital. Lo 
anterior, en protesta con la línea editorial de este matutino que ha ventilado, a partir de información pública de la SEP 

federal, una larga lista de comisionados, entre quienes figuran diputados, exlíderes magisteriales y sus familiares; 
también se inconforman por trascendidos publicados en la columna Se dice... En ausencia del secretario general del 

SNTE, Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, fueron integrantes del colegiado quienes dirigieron las arengas exigiendo al 

diario retractarse de sus publicaciones y disculparse públicamente con los docentes. Consignas como "Criterio, el 
magisterio no te tiene miedo", fueron las que se dejaron oír en las inmediaciones de avenida Juárez, donde se redujo el 

flujo vehicular de cuatro carriles, a uno. Los oradores criticaron en todo momento el uso de redes sociales de parte de 
este diario consignando la movilización. Al cierre de la presente edición, los docentes se instalaban en plantón afueras del 

diario. Ollas con café y letrinas semifijas se ubicaron a un costado de la calle 16 de enero (Jorge Martínez, página 
web) 

El Independiente-SNTE exige disculpa a dueños de diario local: La sección 15 del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE) exigió una disculpa pública al dueño del periódico Criterio Hidalgo, Gerardo 
Márquez, ya que la información publicada en dicho medio de comunicación no está apegada a la realidad; la noche de 

ayer tomaron instalaciones del diario. El líder magisterial Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo indicó que en caso de que las 

notas informativas no cuenten con sustento necesario: "pediremos una disculpa pública pues lo que se publicó es 
difamación". En ese sentido, el secretario general de la sección 15 del SNTE explicó que desde hace varios años dicho 

diario ha dado a conocer información que no está apegada a la realidad y denigra la imagen del qué hacer docente. 
Relató que la semana pasada acudieron a oficinas del diario, ubicado en avenida Juárez, a entregar una carta para ser 

publicada en páginas preferentes. así como una entrevista; sin embargo la carta fue publicada en la página 27. 
"Pedíamos una reunión con el dueño de este diario para conocer el sustento de las notas que publican, no pretendemos 

lastimar a nadie, no pretendemos entorpecer el trabajo de nadie, simple y sencillamente queremos un diálogo", indicó. 

En conferencia de prensa, el dirigente sindical afirmó que dan la posibilidad del diálogo para evitar alguna acción legal, a 
lo que consideraron como información difamatoria sobre la situación del SNTE en la entidad. "No pedimos más, que se 

retracten y ofrezcan una disculpa", señaló. Dio a conocer que el magisterio hidalguense conoce la situación y descartó 
acciones de autoagresión. Francisco Sinuhé consideró que por el momento no dará a conocer las pruebas sobre 

presuntas difamaciones hechas por Criterio Hidalgo. La noche de ayer, alrededor de 800 maestros se instalaron frente al 

edificio del periódico para exigir al dueño una disculpa pública; esta decisión fue tomada durante el pleno sindical 
realizado la tarde del lunes. (redacción, página 03) 

Sol de Hidalgo-Glafiro: Paz social sin riesgos actuales:  No hay ningún conflicto o circunstancia que ponga en 
riesgo la paz social en Hidalgo, afirmó el subsecretario de Desarrollo Político del Gobierno de Hidalgo, José Glafiro Chávez 

Bustos. Por instrucciones de jefe del Ejecutivo José Francisco Olvera Ruiz y del secretario del Gobierno, Fernando 

Quetzalcóatl Moctezuma, las diferencias que se producen entre personas o grupos son atendidas con oportunidad para 
lograr acuerdos, afirmó. En lo político las campañas electorales se desarrollan con toda normalidad, sin problemas que 

pudieran hacer suponer confrontaciones de alguna índole en los municipios o comunidades. "No hay ninguna 
desavenencia social digna de preocupación en ninguno de los municipios de Hidalgo", sostuvo el funcionario estatal. En 

cuanto a la relación del gobierno con los demás partidos políticos afirmo que "el trato es parejo sin distinciones de 

ninguna índole. "Esta subsecretaria promueve el desarrollo político y democrático del estado. En este escenario caben, 
desde luego, las ideas y todos los planteamientos de los partidos políticos". De acuerdo con el funcionario estatal en el 

ámbito electoral no hay ninguna confrontación de grupos o personas que sea inquietante dentro del estado. Califico de 
mínimos los problemas reportados al interior de los municipios. "Pero ninguno que ponga en riesgo la paz social del 

estado de Hidalgo". Chávez Bustos manifestó que también es importante señalar que Hidalgo es uno de los estados con 

menores índices de inseguridad en la entidad. Asimismo es de hacerse notar que en los meses recientes no se han 
producido diferencias graves entre grupos que profesan diversas religiones. Los desacuerdos a ese respecto han sido 

atendidos en su oportunidad, comentó. De acuerdo con la versión de José Glafiro Chávez son contados los casos en que 
funcionarios públicos son detenidos por las comunidades en exigencia de solución de conflictos o realización de obras 

publicas. (Ojo Política) 
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El Independiente- En riesgo, entrega de predios a CFE para liquidar deuda de 25 municipios: El acuerdo por 

el cual el gobierno de Hidalgo entregaría predios a la CFE para liquidar la deuda de 25 municipios podría quedar sin 

efecto; por tanto los ayuntamientos deberán liquidar 252 millones de pesos por ser-vicio eléctrico. En octubre pasado la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) firmó acuerdo de dación mediante el cual el Ejecutivo se comprometía a liquidar, a 

cambio de predios, los adeudos acumulados por municipios y dependencias estatales de octubre de 2009 a junio de 
2011. El documento (del que tiene copia este medio de comunicación) afirma que "de no realizar el pago con los bienes 

inmuebles en un plazo de seis meses posterior a la firma de la carta de in-tensión, el estado deberá pagar en efectivo el 

saldo insoluto o, en su caso, en 18 mensualidades con los intereses correspondientes". La firma se llevó a cabo el 25 de 
octubre de 2011, han pasado siete meses, por lo que el acuerdo podría quedar invalidado ya que el estado no ha 

entregado las propiedades, según confirmó el gobernador Francisco Olvera. Entrevistado hace unas semanas durante la 
conformación del consejo de participación ciudadana de la Procuraduría General de Justicia del estado, dijo que falta por 

adquirir un par de pre-dios y será a más tardar en dos meses cuando quede saldado ese compromiso. "Estoy en eso, 

como es normal en estas épocas los recursos con los que contamos no fluyen adecuada-mente. Nos falta por comprar un 
par de predios pero estamos en eso, espero no más allá de un par de meses podamos haber cumplido los compromisos 

con CFE". Según estipulan las clausulas del referido convenio, el gasto de energía eléctrica facturado por municipios y 
oficinas del estado del 11 de octubre de 2009 al 30 de junio de 2011 fue de 252 millones 363 mil 159 pesos. "Las partes 

expresan su intensión a fin de que, dentro de los seis meses siguientes a la firma de la presente carta de intensión, 
integren la documentación correspondiente para suscribir, dentro del mismo plazo, los documentos que hagan constar el 

pago de los referidos adeudos y la transmisión de la propiedad de inmuebles que sean materia de la dación en pago." 

Los terrenos a entregar estarán distribuidos en 11 municipalidades, donde la empresa federal construirá infraestructura 
para reforzar sus servicios, instalará talleres y centros de atención a clientes. (Gerardo Neria, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Lamentan ancianos desatención de aspirantes: Aspirantes de todos los partidos políticos por una 
diputación o espacio en el senado, no se preocupan por acercarse a grupos de adultos mayores en Pachuca. Grupos de 

adultos en activación de personas en edad avanzada lamentaron que figuras políticas no ofrezcan un mejor nivel de vida 

a decenas de personas en etapa de senectud, que en el último lapso de su vida no cuentan con certezas. Lila Violeta 
Zúñiga, presidenta del club Corazón de Jesús, en nombre de dos instituciones más, expresó que “desafortunadamente en 

la política no se toma en cuenta a los grupos de adultos mayores, salvo algunos que siempre son atendidos por los 
gobiernos estatal y municipal”. Indicó que en este caso, aquellos que trabajan de forma independiente o desligados a 

apoyos oficiales, no son tomados en cuenta. “Los clubes de adultos mayores presentamos carencias de todo tipo, de 
espacios para reunirnos, de material para nuestras actividades, apoyos para comida, para asistir a algunas actividades 

fuera del club, pero es una pena decir que a quienes buscan figurar en la política no toman en cuenta a todos los 

sectores”. Señaló que los adultos mayores requieren de respaldo urgente para tener en el último lapso de su vida 
actividades de envejecimiento activo que ayudan a las personas en edad avanzada a sentirse útiles al rebasar los 70 

años. (Milton cortés, página 04) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Las víctimas exigen a los 4 “acuerdo de unidad”: Integrantes del Movimiento por la Paz con Justicia y 

Dignidad repartieron besos y abrazos a los candidatos presidenciales, pero también les lanzaron severos reclamos 

durante un encuentro en el que les demandaron a los cuatro pactar “un acuerdo de unidad”. Los aspirantes a la 
Presidencia llegaron por separado a este primer diálogo con el movimiento que encabeza Javier Sicilia. Primero fue la 

candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota, ante quien el poeta calificó de “imbécil” la guerra contra el crimen organizado 
emprendida por el gobierno federal del Partido Acción Nacional y sostuvo que la elección del próximo mes de julio será 

una simulación, porque se han negado a “escuchar el corazón herido de la patria”. Sicilia le manifestó que para muchos 

ella significa la continuidad de  una política  que “nos ha sumido en el horror, la miseria y el despojo… incapacidad de 
autocrítica y representa a un partido que nos debe la transición y después de 12 años deja como una de sus herencias un 

inmenso camposanto como patria”. Estas críticas provocaron que en su intervención, Vázquez Mota pidiera perdón por 
las omisiones y faltas que “hayan cometido nuestros gobiernos”. Tocó después el turno al priista Enrique Peña Nieto, 

quien escuchó de Javier Sicilia el señalamiento de que representa el regreso al pasado de corrupción de las instituciones 
que hoy se desborda, la impunidad, la “imposición de la presidencia imperial y el uso patrimonialista de la nación.  Se le 

recriminó la represión contra el pueblo de San Salvador Atenco y la respuesta descalificadora a los muchachos de la 

Ibero”. En respuesta, Peña Nieto se dedicó a exponer su manifiesto por la democratización del país y lamentó los hechos 
ocurridos en Atenco, en los que la Suprema Corte de Justicia de la Nación deslindó las responsabilidades de quienes 
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tuvieron faltas en los derechos humanos. Admitió, sin embargo, que este episodio le dejó lecciones de que el uso de la 

fuerza debe hacerse bajo protocolos. Al responderle, Javier Sicilia, quien estuvo acompañado de Emilio Alvarez Icaza e 

integrantes del movimiento, manifestó: “No escuchó vibrar su corazón” y “ofreció un discurso frío del viejo PRI. No 
escucho palabras de compasión”. Andrés Manuel López Obrador fue el siguiente en la lista y tampoco se salvó de las 

críticas de los familiares de víctimas de la violencia; Javier Sicilia le dejó claro al candidato de las izquierdas que para 
muchos es “autoritario y mesiánico, y que aplica “la intolerancia, la sordera, la confrontación, en contra de lo que 

pregona, con los que no comparten sus opiniones”. Para algunos, agregó, “significa el resentimiento político, la revancha 

sin matices de 2006 y la incapacidad de la autocrítica” para castigar las corrupciones de su partido, al tiempo que lo 
inculpó de estar rodeado por gente con “espíritu fascista”. En su exposición, el candidato presidencial de las izquierdas le 

señaló al poeta que no es autoritario ni mesiánico y que no lo pueden meter “en el mismo costal… No es soberbia”. 
Afirmó que no es político mentiroso o corrupto y reprobó que algunas manifestaciones llaman a no votar, porque eso sólo 

beneficia a los capos del poder. Reafirmó:  “no soy un ambicioso del poder, no me mueve el poder por el poder o la 
ambición del dinero; tengo ideales.. y no voy a engañarles”. Después de su exposición, Sicilia le reviró y, molesto, le 

aclaró que el no ha hecho llamados a no votar, “no confundir las cosas”, y reiteró: “Voy a ir a las urnas a poner mi voto 

en blanco. Entonces tampoco falseé con mis posiciones ni tampoco diga que estoy  promoviendo el voto blanco…, es mi 
decisión, y decir que estoy orientando a la ciudadanía, entonces piensa que la ciudadanía es imbécil”. También le 

manifestó que han sido hostigados “por sus correligionarios; si ese es el amor que  profesa, no estoy de acuerdo. Es a la 
fuerza con ustedes o a fuerza y yo no creo en eso”. Y agregó: “Me disgusta mucho que gente que lo apoya tiene un 

espíritu fascista”. El aspirante Gabriel Quadri, de Nueva Alianza, fue el último en la lista y en recibir la descalificación de 

su candidatura porque, dijo Sicilia, “significa la usurpación de las candidaturas ciudadanas, la arrogancia y una doble 
moral que pretende reivindicar el  liberalismo y sostiene su campaña apoyado en la mafia de una cacique, que representa 

lo peor de la clase política , y en el poder de un sindicato corrupto que tiene  secuestrada la educación de la patria, que 
usa a nuestros niños para el chantaje de más canonjías y posee una fortuna fruto de la corrupción”. Quadri aclaró que es 

candidato de ese partido porque es el único que se lo ofreció y quiere hacer algo por México porque él también “esta 
hasta la madre” Y le “encabrona profundamente” que no se resuelva esa tragedia. Javier Sicilia manifestó su simpatía con 

la persona de Quadri, más no con el Panal, “porque atrás del partido están la corrupción y la represión de los maestros”, 

y le cuestionó que haya llamado fascistas a un grupo de jóvenes en Querétaro. El abanderado del Panal aclaró que sí 
había llamado fascistas a “un grupo de provocadores que intentaron callarme y eso me encabronó… y esa es una actitud 

fascista”. El formato del encuentro con los candidatos inició con un saludo de Javier Sicilia y posteriormente dos 
integrantes del movimiento por cada abanderado expusieron casos particulares de injusticia. Al concluir los encuentros, 

Javier Sicilia y Emilio Álvarez Icaza afirmaron que no calificarían a los candidatos, pero que ninguno expuso los cómos 

para resolver el problema de la inseguridad.  Lo importante, destacaron, es que las propuestas del movimiento se vean 
reflejadas en los hechos, en las agendas de los partidos.  (Eugenia Jiménez, página 18) 

Milenio-Seis horas entre reclamos, lágrimas, besos y abrazos: Mañana soleada en el alcázar del Castillo de 

Chapultepec, que pintaba más agradable para los candidatos presidenciales en su encuentro con el Movimiento por la Paz 
con Justicia y Dignidad. Josefina Vázquez Mota llegó antecedida por una amplia sonrisa escoltada por Gustavo Madero y 

Santiago Creel. Javier Sicilia la recibió de brazos abiertos, con un largo y efusivo beso, además de abrazos continuos. 
Pero la felicidad de Josefina se fue al poco tiempo. La sonrisa de Vázquez Mota después de tres párrafos se transformó 

en una mueca dura, de mandíbula apretada. El poeta le reclamó no haber pedido perdón a las víctimas y la ubicó en la 
línea de responsables junto con le PAN, de la situación de violencia que atraviesa el país y ser la representación del 

partido político que en doce años ha hecho de la patria un inmenso campo santo. La voz cortada de Margarita López, que 

tomó la palabra para hablar sobre la desaparición de su hija en Oaxaca, dio una segunda tanda a la comitiva de Vázquez 
Mota. Exigió que la candidata la acompañara a los servicios médicos forenses o a donde fuera necesario, para encontrar 

a su hija. Peña Nieto llegó acompañado por Beatriz Paredes, Jesús Murillo y Pedro Joaquín Coldwell. El beso en la mejilla 
de Javier Sicilia, no hizo muy feliz al candidato tricolor, quien con expresión de sorpresa, se separó rápidamente del 

poeta. Mientras Peña Nieto tomaba notas, le recordaron la presencia en el PRI de “el gober precioso”, Ulises Ruiz, como 

muestra de la impunidad. Hasta que tomó la palabra Trinidad Ramírez, representante del Frente de Pueblos en Defensa 
de la Tierra y Atenco se puso en la mesa. Al final, recogió “con interés y empatía” los cuestionamientos y peticiones, 

ofreció cambiar la estrategia de seguridad. Salió con cierta velocidad ante el anuncio de la llegada del siguiente 
candidato. Andrés Manuel López Obrador frenó su paso ante la cercanía de Javier Sicilia, evitó recibir el beso de 

bienvenida, pese a que el escritor insistió en darlo. A cambio, el candidato de las izquierdas apretó fuertemente al 
representante del Movimiento por la Paz. Sicilia dio justo en un lugar incómodo para López Obrador. Calificó al político de 

Macuspana de intolerante, mesiánico y sin capacidad de autocrítica. López Obrador se defendió acaloradamente, rechazó 

los calificativos, aclaró y sin buscar confrontar a Sicilia, dirigió las acusaciones que le imputaron hacia sus adversarios. 
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María Ignacia González, madre de dos hijos desaparecidos en Coahuila, hizo llorar a más de uno. Los actores Gael García 

Bernal, Ilse Salas y Sophie Alexander, no lograron contener las lágrimas. El llamado de ayuda para López Obrador fue 

contundente. El perredista pidió que no los califiquen de sectarios ni intransigentes, pues Sicilia aseguró que algunos de 
quienes lo apoyan, tienen espíritu fascista. Luego de casi cinco horas, Gabriel Quadri llegó a un escenario mucho más 

relajado.  Bostezos, poca gente y cansancio lo arroparon. Javier Sicilia soltó de entrada que el académico es la muestra 
de la usurpación de candidaturas ciudadanas y defiende a un sindicato que utiliza a los niños para chantajear. Desde una 

posición más cómoda, no necesitó deslindarse de nada ni de nadie.  Simplemente se dijo encabronado y hasta la madre 

por la situación actual. Seis horas después, que para algunos de los presidenciables parecieron 90 minutos bajo el agua, 
el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad dejó el campo de batalla en el Alcázar del Castillo de Chapultepec, 

dijeron, con la sensación de haber escuchado el mismo discurso repetido, durante esas seis horas.  (Joaquín Fuentes, 
página 19) 

Reforma-Tunden víctimas a presidenciables: Integrantes del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, que 

agrupa a víctimas de la violencia, como el poeta Javier Sicilia, tundieron ayer con reclamos a los cuatro candidatos 
presidenciales. A la panista Josefina Vázquez Mota le dijeron que era la continuidad de una política de horror y de un 

partido que se ha corrompido. Al priista Enrique Peña Nieto le advirtieron que, para muchos, representa el regreso a la 
corrupción y que tiene una campaña desvergonzada. Al perredista Andrés Manuel López Obrador le expresaron que 

muchos lo consideran intolerante, sordo, mesiánico y que busca la confrontación, mientras que a Gabriel Quadri, 

aspirante del Partido Nueva Alianza, le reprocharon ser el representante de la corrupción sindical. Primero a Vázquez 
Mota, Sicilia le señaló que para muchos ella representa a un partido "que después de 12 años deja como una de sus 

herencias un inmenso camposanto como patria" y la continuidad de una política que ubica al País en el horror, la miseria 
y el despojo. "Yo sí pido perdón y pido disculpa por cualquier omisión que se haya dado en nuestros gobiernos (...) por 

aquellos funcionarios que no hicieron lo propio en su tiempo y en su circunstancia", expresó la candidata panista. Al 
priista Peña Nieto, el poeta le dijo que representa el regreso al pasado, al origen de la corrupción, al voto corrompido y a 

los intereses de los monopolios de la comunicación. Trinidad Ramírez, esposa de Ignacio del Valle, líder en Atenco, 

reclamó con dureza al candidato tricolor el operativo en contra de los comuneros que protestaban para evitar que sus 
tierras se vendieran para construir un nuevo aeropuerto. "Soy el primero en lamentar los excesos cometidos, pero 

también lo que dejó la Suprema Corte esclarecido es que el uso de la fuerza es una atribución que corresponde al Estado 
emplearla cuando considere que haya razones", se defendió Peña. A López Obrador, Sicilia le advirtió que para muchos 

representa intolerancia, confrontación, resentimiento político, mesianismo e incapacidad de autocrítica para señalar y 

castigar las corrupciones de muchos miembros de su partido y de candidatos que arropó, como Manuel Bartlett. El 
perredista le pidió no meterlo en el mismo costal que a los otros candidatos. "No soy autoritario, no soy mesiánico, no 

soy nada de eso que tú mencionas y que han utilizado los que no quieren un cambio en este País. Puedo voltear a ver a 
los ojos a todos. No tengo nada de qué avergonzarme", le replicó el tabasqueño a Sicilia. (Osvaldo Robles, primera 

plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Gran pase de balón a López Obrador: Del diálogo con los representantes del Movimiento por la Paz con Justicia y 
Dignidad, era previsible que los cuatro presidenciables salieran traqueteados. Estrujantes fueron los testimonios y 

reclamos que les hicieron algunas de las víctimas de la violencia, y muy fuertes los señalamientos que les propinó Javier 

Sicilia. Y aunque Andrés Manuel López Obrador se desmarcó de los otros tres (“a mí no me pueden meter en el mismo 
costal”), resintió quizá la más profunda y menos obvia crítica de todas las proferidas ayer en el Alcázar de Chapultepec. 

Sicilia le soltó que gente que apoya su candidatura tiene “espíritu fascista”. ¡Gulp! Y recordó que el movimiento que 
encabeza ha sido víctima del hostigamiento de correligionarios de AMLO. “Hay debajo de todo esto, no de usted, no de lo 

mejor del PRD, un espíritu fascista, y lamento decirle que yo no puedo callar tampoco la verdad”. En vez de ofenderse o 
ignorarlo, López Obrador debiera agradecerle a Sicilia esa observación, hacer un llamado a favor de la tolerancia y 

condenar la incitación al odio (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

El beso a Peña Nieto: El beso de Javier Sicilia a Enrique Peña Nieto ayer en el Castillo de Chapultepec tuvo de fondo el 

incendio de las camionetas de Sabritas. Un beso (y los que le dio a Josefina Vázquez Mota, y el abrazo a Andrés Manuel 
López Obrador) que fue señal inequívoca del movimiento social más importante y genuino en generaciones a quienes 
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insistan en diseminar el odio; a quienes desde una presunta superioridad moral persistan en sembrar encono. “Pedimos a 

los candidatos un acuerdo mínimo de unidad nacional”, dijo Emilio Álvarez Icaza, otro de los puntales del movimiento. “Si 

creen que con mayorías relativas van a lograr gobernar, están equivocados”. Ojalá los cuatro hayan comprendido el 
sentido de este gesto de distensión. Una vez más, y ya van cuatro, el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad no 

desaprovechó la extraordinaria oportunidad, ni se perdió en la altercación justiciera. Ayer, por si alguien todavía lo 
dudara, volvió a quedar en claro que el néctar de este movimiento parido por la muerte es la vida. Paradójicamente, con 

su beso al “candidato de la imposición”, Sicilia enterró el concepto de que estas elecciones son las de la ignominia. Han 

sido las más seguidas por los medios, por lejos las más escrutadas y medidas. Las del estimulante #132. Y también las 
del beso de Chapultepec que reaviva el sueño de que los mexicanos de buena fe no pueden estar en guerra con los 

mexicanos de buena fe. De la “ignominia” se puede zarpar a la madurez y el entendimiento. (Ciro Gómez Leyva, 
página 02) 

Milenio-En Privado… 

Andrés Manuel, el beso negado: Hay quienes podrán estar en desacuerdo con Javier Sicilia, que no es mi caso, pero 

nadie podrá negarle que es un hombre bien intencionado y entrañable. Y no es que el poeta haya cambiado, los poetas 
no cambian, sino que ahora tiene una exposición pública que no tenía antes de su tragedia personal, pero él sigue 

hablando y escribiendo igual, pensando lo que pensaba antes y externándolo en el mismo tono, ahora, claro, amplificado. 

Una forma de expresar todo lo que es Sicilia es el beso en la mejilla, como ha saludado a lo largo de su vida hasta a 
quienes no son sus amigos o con quienes está en desacuerdo, lo que deja en suspenso, señal para escuchar y rebatir, 

para convencer. No obstante eso, sorprendió a muchos cuando en las sesiones a las que convocó en el Castillo de 
Chapultepec, el pasado 23 de junio, saludara de beso al presidente Felipe Calderón, en una foto memorable, y por eso no 

debe sorprender que ayer, en el mismo Alcázar, haya saludado igual, de beso en la mejilla, a Enrique Peña Nieto, aunque 

muchos se hayan dicho escandalizados y otros no hayan entendido que es una expresión que no un paso atrás en sus 
convicciones ni en su lucha. Pero más llamó la atención que Andrés Manuel López Obrador haya rehuido el beso del 

poeta y optado por el abrazo, lo que, ayer en Radio Fórmula, me explicó así: A veces por estas escenas se pierde lo 
sustancial. Como es normal, se queda esa imagen más que lo que realmente importa. Sicilia no lo hace con propósitos 
propagandísticos, no es un frívolo, pero yo no quiero presentarme así y lo abracé, que es lo mismo, de manera sincera 
con toda mi fuerza y mi corazón. Lo estuve pensando. Cuando iba yo hacia allá me dije: ¿qué va a pasar? Pero pudo ser 
de otra manera, darle un abrazo sincero. —Pero sin beso —acoté. —Sin beso —confirmó. Yo constantemente beso a la 
gente, mujeres, niños, incluso hombres con sentimiento, que se acercan, pero sin cámara… Y por eso, ayer en el Alcázar, 
fue el abrazo de Andrés Manuel y no el beso de Javier. RETALES 1. ESTRELLAS. Emilio Azcárraga anunció que el 

debate presidencial del 10 de junio se transmitirá por Canal 2, porque Televisa te escucha, dijo en su cuenta de Twitter 
en la que recordó que es la primera vez que se transmite un debate presidencial por ese canal; 2. WEBA. De bostezo el 

debate entre los candidatos al Gobierno del Distrito Federal. De debate, cero. Las candidatas dejaron ir la oportunidad de 

arrancarle algunos puntos a Miguel Ángel Mancera. Pero no quisieron. Allá ellas; y 3. CASOS. La PGR abrió 
averiguaciones contra los ex gobernadores priistas de Tamaulipas, Tomás Yarrington y Eugenio Hernández. Pero aún no 

expide órdenes de presentación.  (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que tras su participación en el Castillo de Chapultepec, el candidato del PRI, Enrique Peña Nieto, en compañía de la 
aspirante a la Jefatura de Gobierno, Beatriz Paredes, y del líder del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, se topó de nuevo 

con la dirigente del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra, que lo increpó durante el diálogo. 

Al observarla, cuentan testigos del encuentro, el candidato priista se acercó a Trinidad Ramírez a ofrecerle una 

disculpa por lo ocurrido en Atenco hace seis años. Pero doña Trini ya no le respondió. 

Que Javier Sicilia contó que Andrés Manuel López Obrador rechazó el ya tradicional beso que el poeta da como 

bienvenida en los diálogos con el argumento de que ya había besado “a sus enemigos”. 

Es una lástima que opine así, dijo Sicilia, cuando promueve una república amorosa. 

Que a dos días de que el IFE ratifique el formato para el segundo debate presidencial, los representantes de Josefina 

Vázquez Mota, Andrés Manuel López Obrador, Gabriel Quadri y Peña no se ponen de acuerdo en detalles como 
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si los candidatos estarán sentados ante una mesa o de pie en atriles individuales. 

De debatir “sin armadura” ante la sociedad, no se dice nada. 

Que en el PRD y la casa de campaña de Andrés Manuel López Obrador se quedaron esperando a los universitarios 

del movimiento #YoSoy132. 

Resulta que, dicen, preveían que hubiera reclamos por el uso de las imágenes de su protesta en la Universidad 
Iberoamericana contra Peña Nieto en el nuevo spot de televisión del tabasqueño. Pero no, los estudiantes no se 

quejaron. 

Que, conocedores del carácter violento de Antorcha Campesina, los operadores de El Peje cambiaron de la plaza 

principal de Chimalhuacán al Deportivo Lagunilla su mitin proselitista. 

Obvio, para evitar que los peñistas-antorchistas irrumpieran en el acto. 

Que Roberto Borge y Felipe Calderón ya limaron asperezas tras las críticas del gobernador de Quintana Roo a la 

estrategia federal anticrimen. 

En la visita del Presidente a ese estado, Borge felicitó a Calderón por la primera consulta del Esquema Hemisférico 

contra la Delincuencia Organizada Trasnacional y subió a Twitter las fotos en que se saludaron sonrientes al arribo del 
mandatario federal al aeropuerto de Cancún. 

 (redacción, página 04) 

Excélsior-Juegos de poder… 

AMLO: el candidato que más ha crecido: No lo digo yo. Lo dice, para empezar, la serie de encuestas telefónicas 
nacionales que cada semana levanta BGC-Ulises Beltrán. Los resultados son impresionantes. Podríamos decir que López 

Obrador está en su mejor momento desde que bajó a los sótanos de la opinión pública a raíz del conflicto postelectoral 
de 2006. Tómese en cuenta que, al ser encuestas telefónicas, las opiniones tienen cierto sesgo a una población de 

mayores niveles socioeconómicos, segmento que típicamente es más negativo con respecto al tabasqueño. La más 
reciente encuesta la levantó BGC entre el 23 y el 24 de mayo con el tema de las movilizaciones en el DF a favor de 

AMLO (estas son distintas a las de los estudiantes del movimiento #YoSoy132). Los resultados, como he mencionado, 

son impresionantes: • Hace aproximadamente un año, sólo 13% de la población con teléfono decía que simpatizaba 
“mucho” o “bastante” con el movimiento que encabeza López Obrador. Hoy es 25 por ciento. • Hace un año, 61% creía 

que el movimiento de AMLO se había debilitado. Hoy 64% considera que se mantiene fuerte. • En 2011 43% veía a 
AMLO débil. Hoy 66% lo observa fuerte. • Hace un año, 35% consideraba que el tabasqueño era sincero. Hoy este 

porcentaje ha crecido hasta 47 por ciento. • Hace más o menos un año, 53% de la población mexicana con teléfono veía 

a AMLO como un político con “falta de seriedad”. Hoy 55% lo percibe como “serio”. • En 2006, en vísperas de que el 
presidente Calderón tomara posesión, 49% observaba a López Obrador “como un peligro para la estabilidad del país”. 

Hoy este porcentaje ha bajado a 33%, con 51% que considera que es “un líder de una oposición responsable”. Luego 
está la serie de encuestas de vivienda de la misma empresa, que publica Excélsior. Ahí también aparece con claridad 

cómo AMLO ha sido el candidato que más ha crecido estos meses. Mientras que las preferencias a favor de Peña Nieto 

se han mantenido desde febrero, AMLO ha subido y Josefina bajado. La panista comenzó con 29% de las intenciones 
de voto en febrero de este año; ahora cuenta con 24%. AMLO, por su parte, subió de 23% a 27% de las preferencias. 

Hoy se encuentra ya en el segundo lugar de la contienda. Todas las encuestas serias publicadas demuestran que ya 
rebasó a Josefina. La encuesta de Beltrán también demuestra un incremento de AMLO en los atributos, aunque hay 

que decir que Peña lo sigue superando. Hoy al tabasqueño se le ve con más experiencia para gobernar que hace un 
mes, con más capacidad de generar empleos y de resolver los problemas del país, así como con más cercanía de la 

gente, por sólo mencionar algunos. La evidencia empírica de las encuestas demuestra que López Obrador ha tenido la 

mejor campaña para subir en las preferencias electorales (y Peña para mantenerlas). El tabasqueño claramente se ha 
beneficiado de la caída que ha tenido Josefina desde que comenzó la campaña. Hoy ya rebasó a la panista y se 

consolida en el segundo lugar. ¿Seguirá subiendo AMLO? Es posible en la medida en que los ataques en contra de Peña 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

13 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1133  

 

arrecien conforme se acerque la jornada electoral. Además, aunque todavía es temprano para afirmarlo, también es 

probable que las protestas estudiantiles le beneficien en algo, ya que, si los estudiantes están en contra de Peña, pues 

AMLO es el mejor posicionado para ganarle al candidato priista. ¿Crecerá AMLO lo suficiente como para eventualmente 
rebasar a Peña? Se ve extremadamente difícil, pero nada es imposible en la política. Por lo pronto, ayer, en el mercado 

de pronósticos de eventos futuros de intrade.com, los apostadores le estaban dando a Peña 85% de probabilidad de 
ganar la elección, a AMLO 11% y a Josefina 4%. Si usted cree que la tendencia a favor de López Obrador se 

acelerará en las próximas semanas, es hora de meterle una lana. Por cada dólar que le apueste a AMLO, ganará nueve 

dólares si el perredista efectivamente obtiene la Presidencia: una ganancia nada despreciable de 800% en tan sólo un 
mes. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Josefina: rumores de deserción  

  
LA PRINCIPAL preocupación en la campaña de Josefina Vázquez Mota, nos aseguran, tiene que ver con la falta de dinero. 

El comentario que hizo la propia abanderada el pasado sábado en el sentido de que no tiene “ni para publicidad”, no es 
para nada falso. Miembros del equipo de la panista comentan que los resultados de encuestas que ponen a la candidata 

en tercer lugar han generado que apoyos de amigos y empresarios, fueran económicos o políticos, no estén llegando. 
Incluso algunos personajes que deberían estar empujando la campaña han empezado a brillar por su ausencia, lo que 

empieza a tener tonos de deserción.  

   
PEMEX se halla a las puertas de otro escándalo, ahora en el Estado de México. Nos dicen que la Contraloría estatal ha 

iniciado una auditoría a la obra de la autopista Los Remedios-Ecatepec, donde pudiera haberse dado un fraude millonario 
en contra de la administración estatal por parte de la empresa “Viabilis” con la presunta ayuda de funcionarios de la 

paraestatal. Los indicios disponibles apuntan que empleados de la compañía privada y funcionarios de Pemex alteraron 

documentos para cobrar trabajos que no realizaron durante la elaboración de la carretera.  
   

LA CONSTRUCCIÓN de redes de vínculos mantiene en estos días muy ocupada a la PGR. Nos aseguran que después de 
que se hicieron públicas las demandas civiles en Estados Unidos contra el ex gobernador de Tamaulipas, Tomás 

Yarrington, la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada aceleró las acciones 
ministeriales para ubicar a los implicados en el presunto esquema de corrupción. Nos adelantan que aparecen otros 

nombres de empresarios tamaulipecos, como el de Eduardo Rodríguez Berlanga, quien podría ser el hilo conductor de las 

investigaciones contra otros ex gobernadores locales. De acuerdo con autoridades allegadas al caso, se indagan los nexos 
de Rodríguez Berlanga como socio del ex gobernador Eugenio Hernández Flores.  

   
EL EQUIPO de campaña del candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, está haciendo 

quedar mal a su jefe. López Obrador lleva días prometiendo el desglose de sus gastos de campaña y sus administradores 

al parecer no escuchan. Ayer el aspirante urgió a sus administradores, una vez más, para que se entregue la información. 
¿Harán caso?  

   
NADA BIEN cayeron en la Secretaría de la Defensa Nacional las declaraciones que emitió el general de división retirado 

Roberto Miranda. Nos aseguran que lo que menos incomodó a los mandos fue que el divisionario busque participar en la 

carrera por la titularidad de la Sedena. Lo que les molestó, nos dicen, es que don Roberto no haya aprovechado sus altos 
cargos dentro del Ejército Mexicano para impulsar las reformas que ahora asegura que urgen dentro de la institución.  

 
(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

A LA QUE esperan con ansias en San Antonio, Texas, es a la procuradora Marisela Morales. 

 
LA FUNCIONARIA acudirá por tercera ocasión para darle seguimiento y aportar toda la información que tiene la PGR 

sobre el caso de Antonio Peña Argüelles, el supuesto prestanombres del priista Tomás Yarrington. 

 
SIN DUDA que la procuradora es de las más interesadas en llegar al fondo de las relaciones y complicidades del tal Peña 

Argüelles con el resto de la clase política mexicana. 
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SIN EMBARGO, tanto entusiasmo está poniendo incómodas a las autoridades norteamericanas. 

 
Y ES QUE, cuentan, los gringos consideran que está perfectamente amarrado lo referente al lavado de dinero y los 

sobornos del narcotráfico. 
 

PERO DE AHÍ a pretender ligar a Peña Argüelles con el homicidio del candidato priista Rodolfo Torre Cantú, los 

estadounidenses dicen: "No way!". 
 

TODO INDICA que Pemex ha dejado de ser un monopolio en la exploración, la refinación y la venta de petróleo y sus 
derivados. 

 
AHORA el Ejército es el que está descubriendo auténticos yacimientos de hidrocarburos, como los 1.3 millones de litros 

de crudo descubiertos ayer en depósitos clandestinos en Veracruz. 

 
CON ESO de que el crimen se mete hasta la cocina, sorprende que no sorprenda la dimensión tan escandalosa del 

decomiso en Minatitlán. 
 

SE TRATABA de dos depósitos y ocho tanques cisterna, así como ocho cisternas con remolque y dos pipas para 

transportar lo robado. 
 

TODO ESTO indica que el crimen organizado se ha convertido en el más aguerrido competidor de Pemex, pues 
evidentemente todo ese combustible no sólo iba a ser refinado sino también vendido con muy jugosas ganancias. 

 
DADA la monstruosa cantidad de hidrocarburos decomisados va a estar difícil que los directivos de Petróleos Mexicanos 

salgan con la justificación de siempre: se trata de robo hormiga imposible de detectar... o una simple "merma". 

 
SE está dando una batalla de buitres en el sindicato del Seguro Social, debido a la afección cardiaca que padece su líder. 

 
HACE UNOS DÍAS Valdemar Gutiérrez fue internado en Cardiología del Centro Médico Nacional Siglo 21, debido a un 

infarto. 

 
ALGUNAS VERSIONES afirmaban inclusive que el sindicalista había fallecido, cosa que fue desmentida con un correo 

electrónico enviado el pasado viernes a todos los trabajadores del IMSS a través de la red interna. 
 

PESE A TODO ya se desató una pugna por el control del sindicato. 

 
POR UN LADO se sabe que, en caso de necesitarse un relevo, el gobierno federal apoyaría a quien, por estatutos, debería 

asumir el mando: el secretario del Interior. 
 

PERO LOS DISIDENTES no están de acuerdo y desde ahora andan promoviendo a sus propios candidatos, con lo que es 
previsible una nueva y grave crisis al interior del sindicato del Seguro Social. 

 

SE LES OLVIDA que en estos momentos los únicos votos que valen son los que se hacen por el restablecimiento del 
dirigente sindical. 

 
 LUEGO DE lo que pasó en Michoacán, el priista Enrique Peña no quiere que lo noquee el Tribunal Electoral. 

 

EN SU RECIENTE visita a Sinaloa, se encontró con el boxeador Jorge "el Travieso" Arce, quien le propuso lucir 
propaganda tricolor en su pelea del 9 de junio en Las Vegas. 

 
CUENTAN QUE Peña le agradeció el ofrecimiento pero dijo que lo iba a consultar con los abogados, pues ya se sabe que 

el Trife pega más fuerte que Manny Pacquiao. (redacción, página 10) 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

15 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1155  

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Los 60 mil muertos de Calderón protestan desde el Castillo de Chapultepec * Josefina se hunde en el tercer lugar Si 
alguien pensaba que los cerca de 60 mil muertos de la guerra de Calderón no protestaban, están más que equivocados 

porque poco a poco se van levantando de sus tumbas para exigir justicia, para exigir sus vidas cortadas por una guerra 
absurda y para hacerse presentes en los reclamos de grupos organizados que en su nombre les dan voz para que griten 

su derecho a vivir y su reclamo por haber muerto por la decisión de alguien que así lo quiso porque pensó que de esa 

manera legitimaba un gobierno que a lo mejor pensaba que no tenía legitimidad, o porque se sintió un genio para 
resolver el problema de la delincuencia organizada sin consultar con nadie, teniendo la obligación de hacerlo por lo 

menos con el Congreso que nos representa a todos los mexicanos. El día de ayer desde el Castillo de Chapultepec, los 
cuatro candidatos a la Presidencia de la República se reunieron con el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, en 

los Diálogos por la Paz que encabeza el poeta Javier Sicilia, en un lenguaje llano, abierto, en muchos casos áspero, 
fuerte, en el que a las cosas se les llamó por su nombre y que no dejó dudas sobre la postura de los integrantes del 

grupo de Sicilia. *JOSEFINA.. La primera en pasar fue la candidata del PAN, JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA, a quien de 

entrada le dijeron que ella pertenece a un partido que ha convertido a México en un panteón por la cantidad de muertos 
que se han provocado por la guerra que todos conocemos. Eran los casi 60 mil muertos quienes tomaban la palabra para 

hacerse presentes y reclamar y gritar su exigencia de vida, por la forma absurda de ser una tumba cuando a lo mejor 
deberían estar en la calle viviendo su vida normal, si antes no la hubieran perdido por la decisión de un partido político 

hecho poder y ahora enjuiciado en su candidata por este grupo de mexicanos que buscan la paz con justicia y dignidad. 

La señora Josefina no esperaba tal escenario, sobre todo después de haber sido recibida con un abrazo tan efusivo por el 
poeta Javier Sicilia; era un golpe seco y fuerte al corazón de la candidata. Y después, la voz de las madres de familia que 

le exigían la presencia de los hijos desparecidos, muertos seguramente. Por eso no le quedó de otra que pedir perdón 
por ser parte de un gobierno que le hereda a México un panteón de cerca de 60 mil muertos, en una aceptación que no 

deja lugar a dudas de la culpabilidad de Calderón en esta masacre en contra de los mexicanos. *PEÑA NIETO El 
candidato del PRI Y PARTIDO VERDE también fue al Castillo y pese a que fue recibido con un beso por el poeta, también 

fue cuestionado severamente por los presentes, sobre todo por el caso de Atenco. En su oportunidad, dijo que le queda 

claro que para el uso de la fuerza pública se debe seguir un protocolo que salvaguarde, sobre todo, los derechos 
humanos. El poeta le recriminó el corazón frío al hablar sobre los problemas de la gente.  * LÓPEZ OBRADOR. Al Peje las 

cosas se le complicaron porque el auditorio no era el de los jóvenes que le aplauden todo. Aquí la cosa era seria y de 
conceptos fuertes y severos. Lo menos que le dijeron es que era mesiánico, intolerante y lleno de resentimientos. Cuando 

reaccionó y dijo que no caminaba por ese lado, el poeta le dijo que tampoco tenía sentido de la autocrítica, además de 

acusarlo de crear cárceles cuando fue regente de la ciudad de México, que se llenaron de presos, entre ellos muchos 
jóvenes. La verdad no le fue muy bien al Peje. * QUADRI  Lo menos que se le dijo fue que se apoderó de la candidatura 

ciudadana y que estaba al servicio de una cacique. Tuvo respuestas muy medidas que no calaron en el ánimo de los 
presentes. *LAS OCURRENCIAS DEL 132 Los jóvenes que de pronto tienen notoriedad política por los tiempos 

electorales, y que al parecer nadie los quiere tocar ni con el pétalo de una rosa por lo que puede dañarles en cuestión de 

imagen y de votos, ahora tuvieron la peregrina idea de ir a Gobernación y pedir que el debate presidencial que viene se 
transmita en cadena nacional, es decir, en todas las estaciones de radio y de televisión, porque así lo quieren los 

jovencitos y porque así lo quieren ellos porque consideran que es lo que más le conviene a México. Desde luego esto es 
una aberración y una torpeza, porque a nadie se le puede obligar a ver lo que estos jovencitos quieren, porque 

finalmente es la negación de la democracia, que es poder elegir lo que uno quiera, y lo que ellos quieren es que no se 
pueda elegir sino que haya un solo camino para caminar. Lástima de 132. *LAS ENCUESTAS HUNDEN A JOSEFINA Las 

últimas encuestas dicen que doña Josefina está más que hundida. La de Excelsior señala que PEÑA NIETO tiene 45 

puntos; AMLO, 27; JOSEFINA, 24, es decir, la candidata del PAN está cuatro puntos abajo del Peje y en tercer lugar, lo 
que debe tener prendidas las velas de la ofrenda en la casa azul.  La encuesta de MILENIO dice que PEÑA NIETO tiene 

46 puntos; AMLO, 25 y JOSEFINA, 24, otra vez en tercer lugar. Más hundida no se puede. Como quien dice, de este 
golpe no se levanta por más esfuerzos que hagan los panistas. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Las Formulas: Una fórmula es la combinación de ingredientes para lograr un producto que tenga un efecto para 

alcanzar un objetivo, digamos que sería una definición más o menos científica, sin embargo también aplica en política 

cuando los partidos única vía o instrumento para alcanzar un puesto de elección popular en México combinan factores y 
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perfiles para postular candidatos desde regidor hasta presidente de la República, con el propósito de alcanzar, retener o 

recuperar espacios de poder. En algunos casos los partidos lejos de combinar factores, condiciones y circunstancias se 

empeñan como los alquimistas en convertir en oro las piedras mediante combinaciones simplemente ilógicas es decir 
juntan agua y aceite en un recipiente donde ambos pueden estar, pero sin mezclarse, lo que no es una fórmula porque 

los elementos deben mezclarse para conseguir el objetivo trazado, luego arguyen mil y una trampa para justificar su 
derrota en las urnas. Así en la elección de senadores parece que el único que mezcló bien ingredientes fue el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), pues su fórmula Omar Fayad Meneses y David Penchyna Grub se complementó en un 

trabajo proselitista de buenos resultados que los mantiene con ventaja sobre sus adversarios; mientras el Partido Acción 
Nacional (PAN), creyó tener la fórmula magistral en Xóchitl Gálvez Ruiz. Pero nunca eliminaron al antídoto Daniel Ludlow 

Kuri, que lo niega pero estuvo cerca de ser postulado por el Movimiento Progresista mediante presión del senador petista 
Ricardo Monreal y bajo el principio agua y aceite de juntos pero no revueltos, su actitud pesa en el ánimo panista que ve 

con desaliento como Gálvez Ruiz, prefiere estar en el sur y sureste del país, que en Hidalgo. En el Movimiento 
Progresista, tampoco realizaron bien la mezcla por un lado Isidro Pedraza Chávez luchador social siempre en la izquierda 

nada tiene que hacer junto a la ex priista Julieta Guevara Bautista, cuyo mejor momento en la política fue en los 80s 

gracias a su relación con Carlos Salinas, sin embargo para fortuna de Pedraza Chávez, el ingrediente López Obrador, 
puede ser la pisca que falta a su fórmula para llegar al Senado. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Sin pagar espacios ¡ya son noticia!: Son jóvenes, son muchos y si se lo proponen pueden incidir en el rumbo que 

tomará el país a partir del primero de julio. Los integrantes del movimiento #YoSoy132, surgido el 11 de mayo en la 
Universidad Iberoamericana, que se ha extendido a casi toda la república, incluido el estado de Hidalgo, han calentado el 

ambiente electoral, que parecía transcurrir conforme al script planteado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

que desde hace más de un año aventajaba a todos los demás partidos con su candidato Enrique Peña Nieto. La cómoda 
ventaja que auguraba un triunfo holgado, sin contratiempos y con la idea de sólo administrar la disminución en la natural 

caída del mexiquense, en las tendencias electorales una vez que hubiera alcanzado la cresta de la ola creciente, se ha 
visto afectada por la irrupción de los jóvenes, hasta hace unas semanas considerados apáticos, indolentes y 

desinteresados en cuestiones electorales. Un estudio elaborado respecto del comportamiento político de los jóvenes, 
realizado por la Universidad autónoma Metropolitana (UAM) con apoyo del Programa de Naciones Unidas para el 

Desarrollo (PNUD), hablaba de unos 24 millones de jóvenes que en términos generales se mostraban desconectados de 

sus gobernantes y en consecuencia desesperanzados de que un proceso electoral implica cambios en favor de los que 
menos tienen. Se sabe que no es así. Ahora, con la salida de cientos de jóvenes a las calles, el panorama se modifica y 

aunque no se sabe bien a bien cuál será el final de esta acometida juvenil, los partidos políticos deberían tomar en 
cuenta sus inquietudes, si no por estar de su lado sí por un interés meramente electoral. Los jóvenes en el país, en edad 

de votar, representan el 30 por ciento de la votación total posible. Según el listado nominal, el primero de julio ejercerán 

su voto por primera vez 3.4 millones de jóvenes (18-19 años) y otros 10 millones (20-23 años) lo harán por primera vez 
en una elección presidencial. Si, como dicen, las elecciones se ganan con votos, los jóvenes tienen muchos. (Carlos 

Camacho, página 03) 

Crónica-La política al estilo de Hidalgo… 

No saben gobernar: El PRD es la franquicia electoral que se dice de izquierda que aglutina regularmente a otros mini 
partidos que presumen tal ideología, de manera paralela a una vida política interna conflictuada de manera permanente, 

ha tenido la oportunidad de ser gobierno estatal en Tlaxcala, Chiapas, Zacatecas, Baja California Sur, Nayarit y en cientos 

de ciudades pequeñas, medianas y grandes, Ecatepec, Acapulco, Zacatecas, Cancún, etc. En las cuales han salido con 
muy malas cuentas, dejaron de ser opción; aquí en Hidalgo, sucede lo mismo, después de haber gobernado Huejutla, 

Tula, Ixmiquilpan, Actopan, Tulancingo y muchos otros municipios, simplemente han tenido que tocar retirada ante la 
pérdida de la confianza de los electores, que han vivido y padecido su falta de visión de gobierno y su compromiso en dar 

resultados. La izquierda en México de pronto se pone de acuerdo y es capaz de ser competitiva en elecciones, pero como 
gobierno ha perdido el 90% de los municipios o entidades en que ha recibido la oportunidad; es decir, no sabe gobernar. 

Suele decirse con mucha razón, es más fácil ser oposición y eso a la izquierda mexicana le va bien, son buenos para 

hacer marchas, criticar, oponerse, pero a la hora de que les toca tomar las decisiones, nomás no. Ahí están los recientes 
casos de endeudamiento y quiebra financiera que han dejado en Zacatecas, Michoacán, Baja California Sur y Guerrero, 

pero además desolados y dominados por el crimen organizado. Muchas preguntas deberían hacerse los electores, ahora 
que la izquierda electoral reverdece laureles y cree que puede generar la “revolución” de las conciencias, en todo el país. 
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Si no han podido con una ciudad o con pequeños estados, con qué equipo podrían gobernar un país urgido de resultados 

y soluciones. No es cosa menor, no se trata de votar en contra de alguien, sino a favor de qué, la experiencia presente e 

inmediata nos muestra que la izquierda no sabe gobernar, si todavía les quedará alguna duda, les invito a darse una 
vuelta por el municipio de Progreso de Obregón en Hidalgo, donde llegó al poder una coalición de PT con MC, con la 

bandera del cambio verdadero. No dejen de hacerlo. (José Sandoval, página 04) 

Criterio-Todo por su nombre… La enseñanza del maestro 
En una visita a la Huasteca hidalguense, sentados en la despostillada batea de una vieja camioneta de carga, un maestro 

rural de Oaxaca aseguraba sin parsimonias que cuando al profesor le quitas lo revolucionario, le quitas la esencia 
condenando la educación a un mero acto de sumisión. 

Sin penas por usar huaraches, salpicaba la plática con chistes y paradojas. "Imagínate que a un gallo de pelea le cortas 
las uñas y en lugar de navaja le pones una zanahoria, así sería un maestro manipulado". 

Para él, para Patricio Pérez, la toma de una calle o las demandas de exigencia frente a las instalaciones gubernamentales 
no eran actos de complacencia para un pase de lista, era el grito de una raza que demanda conocimiento, alimento y 

justicia. 

Con la dentadura blanquísima que aparecía a la menor provocación, mostraba que la ira se había concebido sólo para los 

tiranos, para aquellos que no defienden lo justo, para esos que alargan la mano para obtener lo del vecino. 

Este profesor no era filósofo y mucho menos daba clases de yoga para obesos mentales; era un auténtico maestro de la 

sierra oaxaqueña, allá en donde no sólo pelean contra la ignorancia y el abuso, sino también contra el refino y el tabaco 
que están acabando con sus alumnos. 

Venía sólo de paso a reunirse con otros iguales, con otros campesinos desesperados que sabían que la lucha con 
plantones no era suficiente, que había que hacer algo más, sobre todo, cuando se trata de cosas importantes. 

El recuerdo de ese hombre moreno y cara cuadrada que tenía la habilidad de comer cacahuates quitando la cascara con 
los labios, se refresca con la presencia en Pachuca de cientos de profesores rurales, de esos que todavía huelen la lluvia 

y apuran su paso para llegar a su comunidad y dar clases. 

Verlos parsimoniosos, algunos de ellos con sus bolsas llenas de pan, sus botellas de agua y su suéter terciado en el 
pecho, muestran esa gallardía del profesor, de quien forja una patria cada día, de aquel que sabe todo cuanto le sucede 

a sus empobrecidos alumnos que aquí, al menos en Hidalgo abundan. 

A muchos de esos profesores los vi llegar ayer desde temprano y me recordaron aquel pasaje de Patricio, el profesor 
oaxaqueño que cuando hablaba de sus tareas adentro y fuera del salón, hasta inflaba la nariz de ese orgullo que brinda 

la tarea bien hecha. 

Algunos en taxi, otros con sus compañeros en sus carros nuevos o caminando llegaron desconcertados para encontrar el 
salón allá por Matilde. 

Como también llegaron los ganadores, los triunfadores, los que viajan en autos oliendo a nuevo y viven en zonas 
residenciales que semejan sets de telenovela, aquellos que no admiten basura en la calle o un bache. Allí, donde los 

guaruras crecen como arbolitos para formar parte de paisaje cotidiano. 

Ellos, los que saben dictar las órdenes que más convienen al magisterio, los que saben todo y ayudan a quienes los 
desean, los magnánimos que extienden la mano buscando a quien beneficiar. 

Pero ante todo, que saben que la moral es suprema y que nadie, ninguno en esta tierra lo puede poner en duda, sobre 
todo cuando ellos, están vacunados contra cualquier acto de corrupción o vicio. Nimiedades: ¿No será que las 
candidaturas fallidas del Panal buscan padrino?  (Jorge Martínez, página 03) 
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El Reloj-La hora en punto: ¡Cuáles manos limpias!  

 

Por enésima vez, los delegados en Hidalgo de distintas dependencias federales se han involucrado o por instrucciones 
superiores, los han involucrado de nuevo en un proceso electoral, del que se supone, deben estar fuera todos los niveles 

de gobierno. En 2011, Omar Fayad Meneses, en su calidad de presidente del Partido Revolucionario Institucional, acudió 
al conjunto de salones Macros enclavado en la colonia de El Chacón, que pertenece a Mineral de la Reforma. Ahí, Fayad 

Meneses constató la presencia de funcionarios federales de todos los niveles, que recibían instrucciones previas para 

participar en el proceso electoral mediante el cual, se habría de elegir a los 84 presidentes municipales. Los panistas, al 
percatarse de la presencia del líder tricolor, optaron de inmediato por clausurar el encuentro y esa misma semana, los 

hechos registrados en el Macros, fueron el sustento de una denuncia ante la Subprocuraduría de Delitos Electorales 
contra los delegados que "velaban armas" en favor del PAN. Pero los funcionarios del calderonista gobierno federal no 

entendieron la lección de 2011 y esta vez, a treinta y tantos días de arribar al día de las elecciones incurren en el mismo 
error, y de proceder la denuncia interpuesta ante la Junta Local del Instituto Federal en Hidalgo, podrían ser sancionados 

los funcionarios que se reunieron en el 'Salón Kafe' para aplaudir la visita a Pachuca de "Majo", María José Ocampo 

Vázquez, la hija de Josefina Vázquez Mota. Tal vez los pormenores de aquella reunión no hubiesen trascendido, si Diana 
Vega Gálvez, hija de Bertha Gálvez, no hubiera pedido aplausos y más aplausos, para los funcionarios del gobierno 

federal, que se supone, se deslindaron de su responsabilidad pública en día y horas hábiles, para involucrarse en tareas 
de apoyo al Partido Acción Nacional. Hoy, Raimundo Ordóñez, el de la SEP, Sonia Leslie del Villar, de PROFECO, Irma 

Beatriz Chávez, del CONAFE, Rodolfo Alejandro Chavero de la Reforma Agraria y Fernando Alfredo López, de LI-CONSA, 

podrían estar en la antesala de lo que se presume como delitos electorales, tras la queja que ya fue inter-puesta ante el 
IFE. Y pese a la" mano negra" que hace todo lo posible por-que el PAN repunte en las preferencias electorales, ni 

Josefina ni los suspirantes blanquiazules a cargos de elección popular logran penetrar de forma contundente en la 
aceptación ciudadana, demuestra, basta enunciar lo ocurrido en la comunidad de San Idelfonso, donde Xóchitl Gálvez 

además de recibir una rechifla por la comunidad indígena, fue obligada a abandonar el encuentro por los nativos del 
lugar. Y sin embargo, en el blanquiazul se mueven, sin rumbo, pero se mueven. (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer los maestros del SNTE en el estado tomaron de nuevo las calles pero no por una causa magisterial o de 

apoyos a la educación, sino por un pleito particular en el que demandan libertad de expresión y apertura con medios de 

comunicación. Al más puro estilo de los jóvenes universitarios, los docentes del gremio de Elba Esther Gordillo gritaron 
consignas y cerraron una importante vialidad en Pachuca. 

: Que ahora resulta que el candidato del Movimiento Progresista al Senado, Isidro Pedraza dice desconocer que el 

Gobierno estatal puede brindar seguridad a los candidatos que los requieran, pero sobre todo, a quien lo justifique. Esto 

tras las agresiones a las que ha sido víctima el candidato a diputado Ricardo Baptista. Pero lo curioso del asunto es 
que ayer, cuando Pedraza se enteró de la noticia, inmediatamente pidió al secretario de Gobierno, Fernando 

Moctezuma, que deje de hostigar a los candidatos de esa región.  

: Que ayer fue separado de su cargo el encargado de Seguridad de Apan, José Paz Gutiérrez, luego de que la mayoría 

de sus policías denunciaran que han recibido malos tratos y no conforme con ellos los amenazaba de muerte si lo 
acusaban con el alcalde.  

Sin embargo, dicen que el pretexto del edil, Fernando Hernández para despedirlo fue que cacharon a Gutiérrez 
manejando en estado de ebriedad y alterando el orden público. 

: Que al presidente de la Coparmex en Hidalgo le ha ido como en feria últimamente, pues ayer en su cuenta de Twitter, 

Javier Vázquez Coria aseguraba que le había robado uno de los autos que utiliza como herramienta de trabajo en su 

empresa, pero lo malo es que seis mese atrás ya le habían robado otro auto en el mismo lugar.  

Pero lo peor, es que el empresario denuncia que cada que pone una denuncia en el MP lo hacen esperar cinco horas y de 
todas maneras no le resuelven nada. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

Nos hacen falta todavía un grado alto de investigadores, el estado ha hecho un esfuerzo importante en los últimos 12 
años, se ha aumentado de forma significativa el número de investigadores y tecnólogos, pero aún son insuficientes” 

José Calderón Hernández 

Director del Cocyteh en Hidalgo, sobre la falta de investigadores en la entidad. 

El PRI confirma en los hechos y con las pruebas presentadas; que los funcionarios públicos del Gobierno Federal, 

panistas; actúan de manera arbitraria e ilegal apoyando en días y horas hábiles con recursos públicos” 

Ricardo Crespo Arroyo 

Líder del PRI en el estado, sobre las denuncias que llevaron ante el IFE.  

No queremos trato preferencial, ni pedimos guaruras para los candidatos, no hay temor en las agresiones, estamos 

acostumbrados a andar en la calle sin temor, no hay temor a las agresiones, sino a que se empañe el proceso electoral” 

Isidro Pedraza Chávez 

Candidato a Senador por las izquierdas, sobre la seguridad a candidatos que piden. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Municipio ¿libre? No, endeudado y quebrado (redacción, primera plana) 

Uno más unió-Pachuquillas: Dentro del término para la presentación del recurso de apelación de Regidores de 
Representación Proporcional de los Municipios de Santiago Tulantepec de Lugo guerrero y Xochicoatlán, no se presentó 

recurso legal alguno y se procedió a la publicación de la integración de los Ayuntamientos en el Periódico Oficial del 
Estado… redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Como en el futbol, en la política también hay “jugadores” amonestados y expulsados. 

Uno de estos casos es del candidato del PAN a diputado federal por el distrito de Pachuca, Luis Baños Gómez, quien 
por haber aprovechado un evento oficial de la presidencia municipal para hacer proselitismo, fue amonestado 

públicamente por la Junta Local del Instituto Federal Electoral (IFE). 

La diferencia es que, mientras en el deporte más popular del mundo existen sólo dos tarjetas -amarilla y roja-, en las 

contiendas electorales hay una oportunidad más. Si a Baños Gómez se le comprueba otra irregularidad procederá una 
multa económica, pero a la tercera le sería retirada la candidatura, por lo cual ex delegado de la Procuraduría Agraria 

deberá conducirse con mucho cuidado en la recta final rumbo a los comicios del 1 de julio. 

Suena en Radio Pasillo que otros que están en la misma situación que Baños Gómez, es decir, amonestados, son 

los perredistas Isidro Pedraza Chávez y Teódulo Quintín Pérez Portillo, uno candidato al Senado de la República 
y otro aspirante a diputado federal por el distrito de Actopan. 

Ambos se metieron en este problema por asistir a la rendición de protesta del alcalde de Xochicoatlán, lo cual está 

prohibido por la ley por tratarse de un acto oficial. 

Suena en Radio Pasillo que sobre el escritorio del dirigente estatal del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, están ya 
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los resultados de las primeras encuestas realizadas por la empresa Parametría para evaluar el 

posicionamiento de sus candidatos al Senado de la República y la Cámara de Diputados federal. 

Las noticias son alentadoras para el tricolor. A poco más de un mes de las votaciones su ventaja en todos los casos es 

considerable, pues donde menos adelante va la diferencia respecto a su más cercano competidor es de 12 puntos 
porcentuales. 

En Radio Pasillo se dice que para ocupar las rectorías de la Universidad Politécnica de la Huasteca y de la Universidad 
Tecnológica de Tizayuca se escuchan varios nombres de candidatos. 

Todos los aspirantes cuentan con experiencia en el ámbito educativo. Entre ellos figuran Julio Valera Piedras, Miryam Ita, 
Javier Hernández Galindo y Concepción Gómez Juárez. 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

De plano están locos 

Durante su visita a Hidalgo, el gobernador con licencia de Guanajuato, Juan Manuel Oliva Ramírez, que no es 

precisamente un jovenazo, decidió que el PAN y el movimiento #132 son lo mismito, y de plano, ya entrado en 
invenciones, aseguró que en tanto la campaña de Enrique Peña Nieto va en picada, la de su candidata, Josefina Vázquez 

Mota, va que vuela para las nubes. A lo que uno se pregunta, ¿pues de cuál fumó este señor advenedizo? ¿será 

marciano? ¿habrá sido abducido por alienígenas, de tal modo que de este mundo ya no entiende nada? Incluso en la 
foto, Daniel Ludlow, aspirante al Seando del blanquiazul, hace cara como de, “yo no fui, el pacheco es el de al lado” 

Otra vez de cancerbero 

Cuando hay necesidad le sueltan la cadena, y necesitado de atención, muerde al que se le pone enfrente, ya sin importar 

que el patrón ocasional al que sirve es de dudosa, dudosísima reputación. Llega en la vida el tiempo en que la senilidad 

nubla la visión de las cosas, y la historia es la misma, en que se siente poseedor de la verdad absoluta, único entre los 
únicos, todos los demás son unos arrastrados y vendidos. Sólo él. Y hoy con un amo famoso por sus triquiñuelas, se 

siente consentido. Pero de can nunca pasa. Lástima. 

Yo quiero trabajar con Charrez 

Avísoles que ya presenté mi solicitud de trabajo con el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez Pedraza, porque él si que 
sabe ser amigo, no como otros. Porque sepa usted que a sus amigos, y amigas del alma, les paga mejor que a él mismo, 

ni más ni menos. Eso es ser justo! ¡Alcalde justo! Y por supuesto que les entrega, puntual, cada quincena, suculenta 

compensación. Por eso, yo quiero trabajar con Charrez, porque él si sabe ser amigo, no como otros. 

Pese a todo va el Tuzobus 

Contra viento y marea, y uno que otro mal intencionado, va el Tuzobus, proyecto del alcalde de Pachuca, Eleazar García, 
quien ha sabido negociar con todos los involucrados, de tal modo que en breve se dará inicio a las obras, y todavía está 

pendiente si se usan autobuses o un tranvía. Bien por este proyecto que será realidad en breve. 

(redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Cynthia Chavero: La directora del Museo El Rehilete atenta a sus labores centra sus energías en todas las 

actividades que le permitan consolidar acciones para que los hidalguenses encuentren siempre nuevas opciones en ese 

espacio, en tal sentido su trabajo al frente de este sitio destaca porque amplió la oferta de eventos y exposiciones para 
acercar a la población a la ciencia y cultura.  

Abajo-Luis Lugo García: El director general de la Corporación Internacional Hidalgo no relumbra por su capacidad para 

tener la información de la dependencia a su cargo a la orden, y es que pareciera que en ocasiones su mente lo traiciona 
porque no cuenta con los datos puntuales en el momento preciso. Ojalá que la situación cambie porque su cargo implica 
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total conocimiento del área.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

LOGRO 

El anuncio de construcción del libramiento en el municipio de Ixmiquilpan sería verdaderamente una 

bendición para miles de personas que diariamente viajan a través del Valle del Mezquital, ya que 
ahorrarían muchos contratiempos en su trayecto con la natural reducción de tiempo. El libramiento, según el 

proyecto, tendría su nacimiento en la comunidad de Julián Villagrán sobre la vía México-Laredo y seguiría hacia Xuchitlán, 

Maguey Blanco, La Cantinela, y El Maye, hasta entroncar nuevamente con la carretera federal en Portezuelo, municipio 
de Tasquillo. Debido al gran crecimiento que registró Ixmiquilpan durante los últimos años, es cada día más complicado 

el tráfico vehicular aunado a la entrada y salida de decenas de balnearios que en vacaciones convocan hasta millones de 
visitantes por lo que dicha obra resultará en verdad un alivio al problema. La mejor parte fue que antes de la visita del 

candidato presidencial del PRI a Hidalgo, Enrique Peña, esta obra no estaba contemplada en su proyecto, pero fue el 

diputado federal Héctor Pedraza el encargado de solicitar el apoyo que finalmente fue aceptado. 

PROBLEMA 

El retorno ubicado en San Antonio el Desmonte sobre la carretera México-Pachuca se convirtió en una 

trampa mortal. El exceso de velocidad, la falta de pericia y precaución se conjugan para que 
constantemente sucedan accidentes fatales en el lugar. Ejemplo de ello fue este fin de semana, ya que dicho 

retorno volvió a cobrar víctimas mortales por lo que los habitantes de la zona solicitaron a las autoridades su cierre, pues 
a unos cientos de metros se ubica el puente Las Torres, retorno natural y seguro para quienes necesiten utilizarlo y que 

sin duda disminuiría los percances. 

 (Redacción, página 02) 
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